

Klimadaten Ostwestfalen-Lippe (www.ge-o-wl.de)

Wetteranalyse Herbst 2008. Ein Rückblick von Walter Rentel

Herbst 2008: Kühl, trocken, mäßig sonnig.

Der Herbst 2008 (meteorologisch vom 1. September bis 30. November) zeigte sich eher von seiner ungemütlichen Seite.

Ein sehr kühler, trockener, aber relativ sonniger September, ein ebenfalls kühler und etwas feuchterer Oktober, der wenig goldenen Glanz verbreitete, und dann ein düsterer, kühler und mäßig feuchter, aber schon mit den ersten Schneefällen, November. Das ist der Herbst 2008 zusammengefasst.

Insgesamt betrug die Durchschnittstemperatur über alle drei Herbstmonate in Dahl 9,4 (Vorjahr 9,7) Grad, in Elsen 9,7 (Vj. 9,9) Grad und lag damit um 0,3 Grad unter bzw. im 30jährigen Mittelwert von 9,7 Grad. Es gab bereits einen Dauerfrostdag und 7 (Vj.3) Frosttage. In Dahl gab es an 4 Tagen eine geschlossene Schneedecke.

Die Niederschläge (2 Schneetage) lagen in Dahl mit 178,5 (Vj.299,9 !!) Liter pro Quadratmeter, in Elsen mit 125,1 (Vj.289,0 !!) Liter deutlich unter dem langjährigen Mittel von 209,3 Litern. Ein wirklich trockener Herbst im Vergleich zum Vorjahr.

Die Sonne erreichte im September mit 125,4 % und Oktober mit 104,3 % gute bzw. akzeptable Werte, bescherte uns aber im November mit nur 47,6 % (Vj.19,4 %) ihres Stunden-Solls eines der schlechtesten Ergebnisse der letzten 50 Jahre.

Weitere Informationen im Internet: www.klima-owl.de